



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

EXPTE. D- 3612 122-23



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De interés legislativo el libro "Historias que dejan huellas", escrito por Verónica Hendel, Javier Ramírez, Rubén Bronnimann, Florencia Porro y Alan González, que reconstruye la historia de vida de 29 estudiantes de tres escuelas emblemáticas de San Martín, que resultaron detenidos desaparecidos y/o asesinados durante la última dictadura cívico militar que tuvo lugar en nuestro país entre 1976 y 1983.

Asimismo, se vería con agrado que sea declarada de interés provincial por el poder ejecutivo a través de sus organismos competentes.



Lucía Klug
Diputada Provincial
FRENTE DE TODOS



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires



FUNDAMENTOS

El libro es el resultado de un proyecto de investigación desarrollado por estudiantes del Instituto Superior de Formación Docente N° 113 de la ciudad de San Martín, en el cual se reconstruyó la historia de vida y las experiencias estudiantiles y militantes de 29 estudiantes de tres escuelas emblemáticas de San Martín (colegio Estados Unidos, Tomas Guido y Eduardo Wilde), que resultaron detenidos desaparecidos y/o asesinados durante la última dictadura cívico militar que tuvo lugar en nuestro país entre 1976 y 1983.

Las y los autores del libro, Verónica Hendel, Javier Ramírez, Rubén Bronnimann, Florencia Porro y Alan González, realizaron una reconstrucción de la memoria de los niveles medio y superior de la Unidad Académica Estados Unidos de América, que incluye a la Escuela Secundaria N° 20 Estados Unidos y al ISFD N°113. Además, en el mismo edificio funcionan la Escuela Secundaria N° 11 Tomás Guido y la Escuela Secundaria N° 12 Eduardo Wilde.

El terrorismo de Estado condensó tensiones que atravesaban a nuestra sociedad desde años anteriores. La lógica de que se necesitaba ordenar al país en pos de una pacificación social y del restablecimiento de los valores occidentales y cristianos sintetizó las expectativas de parte de la población que apoyó activa y pasivamente al autodenominado proceso de reorganización nacional. La premisa fundamental era aniquilar el accionar subversivo. Pero el terrorismo de Estado se implantó con otros objetivos: la reestructuración económica, política y social de nuestra sociedad, y el disciplinamiento de las relaciones sociales vinculadas a la solidaridad, el bien común, la participación política y la creación de espacios de diálogo y construcción comunitaria. Este proyecto de reconstrucción histórica nació hace más de 20 años. La primera placa homenaje fue colocada en 1996 por quienes en aquel entonces formaban parte del centro de estudiantes del colegio EEUU. A más 20 años de aquel primer trabajo de reconstrucción histórica, se siguió investigando y homenajeando a los desaparecidos de las instituciones educativas. Ellos fueron hijos, padres, madres, hermanos, militantes con


Lucía Klug
Diputada Provincial
FRENTE DE TODOS



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

un compromiso social y político en pos de la construcción de una sociedad más justa. Hoy reivindicamos sus vidas y luchas, buscando restituir la identidad que se les intentó borrar. Queremos brindarles un lugar simbólico donde poder reconocerlos, saludarlos, pensarlos; un espacio en el cual los amigos, compañeros y familiares puedan recordarlo/as y hacerlos presentes. Un lugar para no olvidar y para seguir buscando justicia y verdad.

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores acompañen con su voto la presente iniciativa.

Asimismo, se sugiere la comunicación de la presente a los autores: Verónica Hendel, Javier Ramírez, Rubén Bronnimann, Florencia Porro y Alan González.

.....
.....



Lucía Klug
Diputada Provincial
FRENTE DE TODOS